

軍学共同いらない！市民と科学者のつどい

「死の商人国家」にさせない正念場

第3回「軍学共同いらない！市民と科学者のつどい」(大阪平和委員会が事務局長団体を務める「軍学共同いらない！市民と科学者の会」主催)が5月12日大阪市北区において72人の参加で開催されました。

武器輸出反対ネットワーク(NAJAT)代表の杉原浩司さんが「戦争を欲する『死の商人国家』にさせないために」というテーマで講演。杉原さんは、おおよそ次のように語りました。

「中東、アジアで武器輸出が急増している。小野寺防衛大臣が『今までは武器輸出ができず、戦車は日本でしか売れないから100両しかつくれなかった。だが、輸出できて1000両、1万両になれば、1両当たりのコストは少なくなる』とTVで発言。この背景には潜水艦(三菱重工、川崎重工)輸出での敗北など完成品輸出がうまくいっていない現状がある。いま紛争当事国UAE(アラブ首長国連邦)への川重製C2輸送機の輸出を官民挙げて狙っている。この1、2年が『軍産学複合体』をつくらせない分岐点。『憲法守れ』を超えて、安倍政権が壊した平和原則・規範を取り戻し、武器輸出反対の国際的連携を強めよう」

講演後の意見交流では、革新懇代表世話人・鯉坂真さんが、

情報公開と検証を求めている研究者の運動で国立公文書館が明らかにした731部隊3607人の名簿開示と同部隊の戦争犯罪の事実を明らかにする取り組み、山本樹事務局員が、5月3日実施した『若者憲法アンケート』の結果、英国エセックス大学人権センターフェローの藤田早苗さんが、日本の人権状況についてそれぞれ報告しました。

このつどいでは、西淀川の村・今村コンビが漫才「憲法を守ろう」を披露。大爆笑でした。なお、つどいのなかで科学者が一人入会しました。

「感想文より」

武器のことは詳しく知らなかったのですが、もうビックリ。ここまで来たかと大ショックでした。豊富な資料のおかげで軍学共同が進んでいることがよく判りました。



おおさか総がかり集会

「若者憲法アンケート」結果報告

「けさ阿部野橋歩道橋で、私を含め計17人で若者109人を対象に『憲法アンケート』を実施した。憲法9条については『変えるべきか』との問いに対し、『変えるべきだ』と答えた若者は12人(11.01%)、『変えるべきでない』と答えた若者は過半数の63人(57.80%)という結果になった。また若者は『平和のためにできることをやりたいか』という問いに96.3%の若者が何らかの行動をしたいと答えた。私も若者のひとりとして引き続き平和のために力をつくしていきたい」と山本の子・大阪平和委員会常任理事が壇上で決意を表明すると、大きな拍手に包まれました。

山本さんは、会員の辰巳コータロー参院議員などの政党連帯挨拶、香山リカさん(全国市民アクション発起人)からの連帯挨拶、そして川口真由美さんの心をつなぐコンサートに続いて『各分野のスピーチ』の三番バツターとして発言をしました。

集会後、大阪平和委員会の参加者は副指揮の片方副会長の先導で「安倍はやめろ」「対話で平和」などと唱和しながら中崎町までパレードをしました。

*山本さんが紹介した「若者憲法アンケート」の結果は2面に詳しいデータが掲載されています。



メーデー集会

第89回メーデー集会が5月1日、扇町公園上空に「安倍改憲NO!」「都構想・住民投票阻止」等のアドバルーンが上がる中、3500人の参加で盛大に行われました。

「アベノミクスの5年間で、一部の企業と富裕層に富が集中する一方、労働者の賃金は抑制され、貧困と格差が拡大し、日本経済の歪みが広がっている。『安倍働き方改革』を阻止し、最低時給1500円以上、8時間働けば人間らしく暮らせるルールの確立に向け市民と労働者が共同してたたかいを広げよう」とのメーデー宣言が読み上げられ、採択されました。



大阪平和委員会は、集会後天満橋コースをパレードしました。

今月の言葉「人間の脳は、熱に弱い」

「たとえば、地球がめっちゃくちゃ暑くなったら、人間の脳は、とてもかしこいわりに熱に弱い。そのため、頭を冷やせなくなると、ほろびる」。『子どもの本総選挙でベスト1に選ばれた「ざんねんないきもの事典」高橋書店』
それにもかかわらず、温室効果ガスの野放しのため、「北半球の中間緯度では、平均温度から見ると毎日10メートル南下している」「誰が地球を支配しているか」ノーム・チョムスキー 双葉社。



《6月の行事案内》

- 3日(日) 若者憲法集会 10:30 分科会 都内各会場
13:30 メイン集会 上野恩賜公園
16:00 新宿駅周辺
- 12日(火) 「海外から見たニッポンのメディア」藤田早苗氏講演 19:00 毎日放送M館地下1F AVルーム カンパ制
- 23日(土) 第62回大阪平和委員会総会 13:00 大阪社会福祉指導センター
- 24日(日) 大阪母親大会分科会「ザ・思いやりII」上映 上羽解説 9:00 たかつガーデン
全体会 石川康宏さん講演 13:00 クレオ大阪中央
- 30日(土) 国民平和行進(〜7/7) 11:45 柏原市役所前



西淀川が活動報告 和歌山「平和学校」

4月14日紀の川市で開かれた和歌山県平和委員会第3回「平和学校」(15人参加)に中村玉枝西淀川事務局長が招かれ西淀川の活動について報告しました。日本平和委員会「活動推進ニュース」No.94に関連記事が掲載されましたので以下に紹介します。

参加者は、中村さんの報告から「毎年西淀川区内に就職してくる青年たちが職場をこえて横につながらないともったいない。個人加盟で、平和の一点で、自主的に楽しく取り組める」ゆるな「平和委員会が必要だ」という会結成の問題意識を学びました。また、西淀川平和委員会の再建後、学習会・映画会・ツアー・フィールドワークなど、毎月活動を精力的に展開している姿に驚嘆し多くを学びました。和歌山では、新宮・東牟婁地域を5つ目の会として結成準備していますが、ここは第5福竜丸をつくった町が含まれています。西淀川の再建が、映画「放射線を浴びたX年後」の上映会を350人の参加で成功させたことがきっかけになったことを聞き、新宮・東牟婁での結成のヒントを得ることもできました。



上羽事務局長は4月11日、維新市政から市民のいのちと暮らしを守り、市職員の待遇と権利を守り抜こうと奮闘している大阪市労組を訪問。5月12日に実施される「軍学共同いらない! 市民と科学者のつどい」への参加要請を行いました。その際応対をしてくれた四役の一人の粕谷さんに入会と平和新聞購読を要請したところ、両方快諾してくれました。2月の沖繩県名護市長選で上羽事務局長と一緒に支援行動をした粕谷さんは奇しくも1200人目の読者で図書カードが渡されました。市労組はこれで会員3人の基礎組織となりました。

千二百人目読者 大阪市労組役員



今こそ世界とつながろう!!

市地区協・山崎由貴

昨年1年間、夫の仕事についてアメリカ・シアトルに娘も連れて行ってきました。最初はスーパーで買い物をするのもバスに乗るのも苦労しましたが、すぐに生活に慣れ楽しく充実した毎日を過ごしました。暮らしているとアメリカという国のことも少しずつ見えてきますが、日本という国が見えてくるようにも感じました。私が住んでいた地域はマイクロソフト、アマゾンなど大企業が集結しているところでアジア、南米、ヨーロッパなどから移住した人々がたくさんいました。海外の友だちもでき、お互いの話をするのが驚きや新鮮さがあり新たに世界が大きく広がったように思います。日本食・日本の風景・文化が好きという外国人がたくさんいました! 移民がいるから起きる問題も必ずあると思いますが、日本はあまりにも他の国の人々を歓迎しなすぎていると思います。日本に帰ってから、街中で外国人を毎日見かけることに驚きました。今こそもっと世界とつながるチャンスです。他国の人たちと交流することは自分自身の視野を大きく広げてくれます。友だちができるとその友だちの母国にとっても愛着がわきます。平和を築いていくには世界の人々とたくさん話をして、お互いのことを知ることから始まるのだと思います。

[会員いろいろNo.1]



アンケート回収数109

男性33人 女性76人

平均年齢

16.16才

9才~26才

まで

9歳1人、10代96人、20代12人

◆5月3日は何の日?	2018年大阪		5月3日9:45~11:30
正答	43	39.45%	阿部野橋歩道橋周辺
誤答・無回答	66	60.55%	参加者数:17名

5. 3若者憲法アンケートの結果

◆憲法は変えるべきか?	2018年大阪			
1. 変えるべき	5	4.59%	20	18.35%
2. どちらかといえば変えるべき	15	13.76%		
3. どちらかといえば変えるべきでない	14	12.84%	27	24.77%
4. 変えるべきでない	13	11.93%		
5. わからない	62	56.88%	62	56.88%
無回答	0	0.00%	0	0.00%

109

◆9条は変えるべきか?	2018年大阪			
1. 変えるべき	3	2.75%	12	11.01%
2. どちらかといえば変えるべき	9	8.26%		
3. どちらかといえば変えるべきでない	14	12.84%	63	57.80%
4. 変えるべきでない	49	44.95%		
5. わからない	34	31.19%	34	31.19%
無回答		0.00%	0	0.00%

